

Editorial

LA PLACE DES JEUNES DANS LA CONSTRUCTION DU PARTI

Le parti, dans ses congrès et résolutions, a maintes fois souligné l'importance du travail communiste parmi les jeunes travailleurs.

Mais, dans son fonctionnement concret, il a en fait placé ce travail hors de ses préoccupations de premier plan, comme une annexe, à côté des travaux de la construction du parti. Plus exactement, nous avons considéré ce travail comme important, mais d'un rapport à longue échéance : la formation de cadres pour l'avenir.

Il est vrai que le travail jeune est, par ce côté, important de tous temps pour le mouvement ouvrier. Mais ce n'est pas cet aspect traditionnel et général qu'il faut souligner aujourd'hui. Nous devons discuter la place de ce travail dans les conditions concrètes de la construction du parti en France et dans la situation politique actuelle. Le travail jeune demeure une source de cadres pour demain (et l'expérience de la J.C.I. le confirme parfaitement) mais il a dans l'immédiat une importance au moins aussi grande sous un autre aspect : celui du développement et de l'enracinement du parti.

QUE SIGNIFIE : "CONSTRUIRE LE PARTI" ?

Pour définir cette tâche brièvement, on peut dire qu'il s'agit de conquérir l'avant-garde ouvrière, et de l'organiser afin d'impulser, de diriger et de faire triompher la lutte révolutionnaire du prolétariat. Pour cela, bien des travaux sont nécessaires qui n'ont pas toujours comme résultat immédiat le recrutement (propagande, agitation, direction des luttes, éducation, travail syndical, tâches intérieures d'organisation, etc...) mais, en fin de compte, concourent à ce but.

Sur le parti que nous voulons construire, un parti ouvrier trotskyste, nos idées se sont beaucoup clarifiées par l'étude des œuvres de LENINE et de TROTSKY (en particulier "In defence of marxism" (*) et dans l'expérience de la lutte contre la tendance petite-bourgeoise dans notre parti. Nous savons mieux ce que nous voulons, et les différentes caractéristiques fondamentales que doit acquérir notre parti (voir cours de Carhaix) pour être véritablement un parti prolétarien révolutionnaire.

Mais il ne suffit pas de connaître le but, encore faut-il savoir comment l'atteindre. Le choix des chemins dépend d'une conception théorique du but, mais en même temps d'une claire compréhension des conditions concrètes du milieu dans lequel nous luttons. Notre stratégie de la construction du parti est conditionnée par les traditions, l'état, les caractères nationaux du mouvement ouvrier. Lorsque nous aurons déterminé la "doctrine" de la construction du parti, concrètement dans notre période, en France, un pas décisif pour forger pratiquement le P.C.O. aura été fait.

(*) Lire aussi l'excellent ouvrage de CANNON : "Struggle for a proletarian party" ("Combat pour un parti prolétarien").